Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTING.

NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

República de Costa Rica

Año II

Sin José, jueves 13 de diciembre de 1917

Núm. 330

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

América Central

Suscripción mensual

¢ 1.00

Teléfono 438

NOTICIAS CABLEGRAFICAS

BERLIN, 6 .- Informe oficial ale- | mán. Hemos capturado Granincourt, Annexcain y Novelles, también las alturas selvosas situadas al norte de Marcong. Avanzamos contra los británicos hasta una profundidad de 4 kilómetros y en un ancho de 10. Por el sur de Hocuveis asaitamos las trin cheras inglesas. Entre Moeuves y Mar conig el enemigo se retiró hasta las alturas situadas al NE. de Floresquie res. En Cambrai aumentamos el número de prisioneros hasta 9000, los cañones hasta 148 y las máquinas has: ta 716 En los combates aereos de ayer derribamos 18 máquinas enemi. gas. La tropa británica destruyó proterramente las aldeas antes de retirarse. La tentativa de romper la línea en Cambrei acabó en jaque mate y gran

TOKIO, 11.-La sociedad americana celebró un mitin en Ladivostok, con el objeto de organización para mantener el orden. Asistieron centenares de americanos y rusos incluyen do los cónsules de la entente y los comandantes de las fuerzas navales quienes urgían a los rusos cooperar con los aliados. Parece que Harbin està indeciso entre apoyar al Bolheviki y declararse independiente. La protección de los extranjeres y el mante nimiento del orden depende de 500 soldados chinos.

derrota.

PETROGRADO, 11.—Las misio nes franco italianas que se encuentran aqui, desmienten que el Gral. Bampon de la misión francesa o los oficiales háyanse expresado dispuestos a nego ciar en nombre de sus respectivos gobiernos con el Bolsheviki al arreglo de la paz

HAPARANDA, 11. - Dice el Pe trograd Courrier que el Bolsheviki está dispuesto convenir en el estable cimiento de un gobierno de coalisión. El escrutinio de las elecciones ha demostrado a Lenine y Trotsky que el pueblo ruso les rechaza con una mayoría abrumadora de votos. Las grandes mayorias que ellos obtuvieron en Petrogrado y otras ciudades fueron completamente reservadas en las co munidades rurales. En vista de estos hechos, el Bolsheviki convino en so meter la autoridad a los representantes de todos los partidos.

PETROGRADO, 11.-La agencia noticiosa oficial anuncia que tropas chinas ocuparon Harbin, y tropas ja ponesas Vladivostock a fin de impedir el desorden.

TOKIO, 11 .- Se informa que Vla divostock y las vecinas provincias del Amur hanse declarado independientes y han notificado a los otros distritos autónomos. Esta noticia no ha sido confirmada pero creese generalmente.

WASHINGTON, 11.—El Secre tario de Guerra Baker en su revista se' manal dice que debemos reconocer que la situación en Oriente ha efectua. do un cambio radical en las posibili dades de la situación estratégica en Occidente. Alemania ha dejado sola: mente divisiones, esqueletos en el frente ruso y ha concentrado toda la gen te y artillería que puede en occidente, así es que le ha sido posible encontrar fuerza relativamente mayor que en el cionarias de plata de 900 mliésimos, pasado. La magnitud de la tarea que nos queda se puede apreciar mejor si se mide por los éxitos que todavía

puede obtener. Con referencia a Italia | asogura que Rodzianko, presidente de | todas las posesiones vulnerables del dice que nuestra guerra contra Aus' tria nos hace socios de Italia, no es su' ficiente que nos preparemos para pelear sino debemos preparar para ga'

LONDRES, 11.-Despacho de Petrogrado para el Times avisa que Kaledines y Korniloff efectuaron la junta de sus suerzas. El General Korkoff despachó un tren blindado para atacarles: otro despacho recibido por el Star, avisa que Aliexiess encuéntrase en el cuartel general de los cosacos del Don, que está establecido en Nova Ficherkask, capital del territorio; se la Duma se ha juntado con los caudi llos militares. Las fuerzas cosacas compónense en su mayor parte de ginetes pero se están organizando regi mientos de infantes.

PARIS, 11 .- Una veintena de avio nes volando a baja altura a medio día llamó la atención del público y luego arrojaron tarjetas tricolores impresas con una invitación de suscribir al em préstito, la cual está firmada por Clemenceau y otros miembros del Go-

LONDRES, 11. — Oficial. — Los franco británicos se han establecido en

fiente italiano. Los británicos ocupan los cerros de Montello, cuy a posición es el último baluarte defensivo contra la baja de los teutones por el lado O. riental de Grappa a la llanura de Venecia. Los franceses se han hecho car' go de uno de los sectores más peligrosos de toda la línea italiana.

LONDRES, 11.-La artillería alemana inaugurará la batalla por todo el frente occidental donde tratan los teutones de triunfar antes que los americanos puedan alistarse completamente.

ROMA, 11.—Oficial. Las formidables tentativas de los austroalemanes de recuperar la posición de Camposili situada en el bajo Piave fué rechazado después de sufrir enormes pérdidas el enemigo.

LONDRES, 11. Todas las comunicaciones recibidas aseguran que los alemanes están concentrando todas las fuerzas disponibles en el frente oriental con la idea de aplastar a los aliados. Dice la Evening News que uno de los resultados de esto fué el choque de dos trenes cargados de municiones ayer, los dos explotaron matando a varios centenares de soldados. Se ha hecho manifiesto durante las últimas 24 horas, en efecto, la idea por los alemanes de tropa de Rusia, que los alemanes se han vuelto los agresores desde Bélgica hasta Alsacia, en todos los sectores más importantes. Su artillería martillea constantemente las posesiones anglo-francesas.

EONDRES, 11.—Despacho del Ti mes de Petrogrado avisa que un número considerable de tropa rusa ha sido retirada del frente occidental para enviarla contra los cosacos revoltosos como ejemplo de la gravedad de la situación, los corresponsales de la prensa citan que el Bolsheviki ha colocado ametralladoras en calles de Moscow por temor de un levantamiento. La guarnición ha dado señas de insubordinación que no acata las órdenes del Comandante nombrado por el Bolsheviki, que es un soldado raso convertido de la noche a la mañana en gene" ral, se l'ama Muranoff. Despacho de Haparanda para el Morning Post comunica que ya comenzó el levantamiento en Moscow contra el Bolshiviki y están efeótuándose combates en las calles, el cónsul de Suecia aconsejó a sus connacionales salgan de Mosqow que el hambre amenaza la ciudad., Parece que la mayoría de los suecos tomaron el consejo del cónsul.

ODESA, 11.-Las noticias recibidas del éxito de las armas británicas en la Palestina y la declaración hecha por estas, motivaron una inmensa manifestación de judíos en que participaron por lo menos cien mil almas, que marcharon en procesión hasta el consalado británico donde pronunciaron discursos. Luego los manifestantes pasaron al consulado americano.

WASHINGTON, 11. -Los acon tecimientos del último mes en Argentina han tomado aspecto mas grave. No hace mucho que efectuose en la legislatura una manifestación de sentimiento anti alemán y se adoptó una resolución a favor de la ruptura de relaciones con Alemania, pero Irigoyen rehusó tomar acción. Las huelgas en los ferrocarriles se han vuelto más o menos continuas. En la actualidad so lamente un país latino americano don* de la propaganda alemana se lleva a cabo tan abiertamente como en la Argentina y Venezuela. En Argentina, México y Venezuela, es adonde los a lemanes han encontrado terreno más fértil. Los Estados Unidos y sus aliados están aburridos de los continuos desórdenes en Argentina que han em· barazado seriamente el embarque de las mercaderías. De modo que consideran la conveniencia de abandonar el comercio con Argentina y traer de Australia la carne y los granos.

CONGRESO CONSTITUCIONAL

A las 3 y 15 se abrió la sesión. Se leyó y firmó el acta de la ante

Se aprobó la licencia solicitada por el diputado señor Faerron, hasta por diez días más.

Continúa el discurso del señor Fer nández Guell:

Hace una larga y detallada exposición númerica sobre la exportación e importación de este país, declarando que a consecuencia del 27 de enero se desorganizaron todas las finanzas de la

Declara que en el año de 1918 no alcanzarán a medio millón de colones las entradas rentisticas de las aduanas, debido al completo desorden en los cambios.

Ningún país que haya permanecido, neutral con respecto a la guerra, está pasando por la terrible situación que Costa Rica.

Hace una comparación comercial entre Nicaragua y Costa Ri ca, así como también con Panamá, du rante estos últimos años, resultando que en esos países la situación rentística es más bonancible que en nuestro país, lo que demuestra a las claras que en esta situación no es factor predo minante la guerra europea, como muchos lo declaran y lo creen.

Costa Rica pudo haberse colocado a la altura de tantas naciones, que con motivo de la guerra han aumenta: do considerablemente sus rentas; el valor de las exportaciones hubiera aumentado grandemente, pero esto no se ha podido hacer debido al golpe de Estado del 27 de enero. Y cuando todo el público comenzó a entrar en desconfianza con el actual Gobierno, fué cuando el cambio empezó a subir y las entradas de aduanas a bajar no tablemente.

Lo primero que se hizo en esta administración fué el decretar la salida de parte de las reservas de oro del Banco Internacional, para cubrir la negociación del Revolw Credit, y de aquí, también, que desde ese momen to se iniciara el alza del cambio. Las reservas de los Bancos son intocables, y sin embargo aquí esa reserva ha sa

Si el Sr. Presidente de la República no se hubiera empeñado en sostener a su actual Ministro de Hacienda, hoy día tuvieramos nuestras monedas fra: y no esos cobres, nikeles y papeles sin valor legal.

Quiénes son los que compran ter llevado al cepo.

cerillas al 40 y 50% a los pobres em pleados? Son aquellos que están en cargados de la Hacienda Públical To dos estos hechos van siendo motivos para la malquerencia de esos hombres públicos.

Aludiendo al paho de empleados, declaro, que hay muchos hombres que tienen que vender sus giros por sumas muy bajas, a los agentes, pues en el Banco no los cambian, pero des' pues se ve a cierta persona que va a ese Banco, y le hacen esectivo en el acto, esos giros, que a los pobres em pleados no se les quieren cambiar.

Ahora bien, ¿qué se puede esperar de un Gobierno que no tiene crédito en el extranjero ni lo tiene en el inte rior? Esto lo prueban, las circulares q' les han sido remitidas a los empleados públicos, haciéndoles ver que no hay seguridad para el pago de sus sueldos.

A la guardia petroriana, la Rural, y a la policía, aún no se l s ha pagado. Ved que seso de Gobierno: no pagar a aquellos que le sirven de seguridad. Ofrecen pagar los giros de tal mes, y no lo cumplen, ¿qué se puede esperar entonces?

Con respecto al cambio, éste segui rá subiendo, y por consiguiente, el in terés de las deudas será cada vez mu cho mayor, y entonces me diran de donde sacará el Gobierno, todo ese dinero, si ya no lo tiene de donde to

Dentro de algunos meses, vendrá el derrumbamiento total de la Nación, ¿y entonces cuál será el popel del señor Presidente? Tendrá que presentarse aquí y décir: no es posible que salgamos de este abismo al que yo he a rrastrado al país, por lo tanto, señores representantes, sacad vosotros a la patria de esta angustiosa situación, y yo me retiro. Entonces será cuando le debemos perdonar todos los males que ha hecho. Entonces será cuando la República vuelva a su situación de antes, cuando veremos brillar un horizonte más benigno.

Gil Mayorga.—Hace aclaraciones respecto a la rebelión de los músicos, haciendo ver que existe el delito de sedición de parte de ellos, para lo cual trae a la vista el respectivo proceso que se levanta.

Declara que el señor Fernández Guell vino a hacer cargos graves, sim' plemente por los rumores callejeros que ha recogido.

Alvarado Quirós - Deplora en el alma el que a esos músicos se les haya

Se muestra luego de acuerdo con que las leyes de Impuestos pasen a estudio de una comisión, para analizarlos con calma y detalladamente.

Dice que el Lic. González Flores, cuando ejerció el Poder no estaba del todo de acuerdo con las Leyes de Tributación por encontrarlas un poco rigurosas para el pueblo.

Alude también a ciertas prediccio: nes que el Dr. Durán hizo al Lic. Gon zilez Flores, annnerandole que este mataría el talón de oro y que el In ternacional sería del Estado y que habría nuevas monedas; y que todos los desaciertos suyos vinieron a ser en mendados por el actual Presidente

Se muestra de acuerdo de que ej pobre pague como tal y el rico con forme sus comodidades; pero que to: dos paguen, porque todos son hijos de la misma madre.

Hablando respecto al impuesto so bre la exportación del café, dice que dió el voto a la ley que lo creó con la esperanza de que el Gobierno consiguiría abrir los mercados ingleses; pero esto no se ha podido lograr. Teniendo en cuenta esto, no es del parecer que se grave con otros impuestos a los cafetaleros y desea que el año entrante se les rebaje los ya existentes.

Ojalá, termina el señor Alvarado, se nombre la comisión para que estudie la situación financiera, y ojalá se consultara a los grandes connotados, para que ilustraran bien a fondo este im portante asunto y buscar el alivio más eficaz para todos en general.

Refiriéndose luego al señor Fernán. dez Guell dice que con motivo de la guerra europea, se ha creado en gran parte la mala situación del país.

Fernandez Guell.-Ruego a la mea que junto al expediente que nos presentó el señor Gil Mayorga se incluya la hoja volante que publicarou las madres, esposas e hijos de los músicos, para que sirva de contestación al Sr. Ministro de Guerra.

Dice que el Imparcial lo fundó con el exclusivo objeto de combatir la prensa venal que há imperado igno miniosa en este país.

De las ofensas y reproches que en mí periódico se hicieron al Lic González Flores, inmediatamente después del 27 de abril, no tiene ninguna culpa porque en ese entonces se encontraba ausente del país.

Cuando volvió su primer saludo al nuevo Gobierno, no incluyó una sola palabra de ofensa para el caído, como lo hacen aquellos cortesanos que están siempre listos para buscar beneficios. A las 5 p. m. se levantó la sesión,

Pasa a la pog 4

Para Navidad y Año Nuevo

Cajitas de fantasía con chocolates, frutas y confituras, se obtienen a los más baratos precios en

que ofrece a su clientela una gran variedad de artículos propios para estos días de alegría.

: - Tabacos filipinos - Cigarrillos chuecos - : SURTIDO SELECTO

Visite LA MARINA

Catastro, no catástrofe

Cartago, que van ya muy adelantados los trabajos de las oficinas de la Contribución Directa, como que al frente | un ingeniero. de ellas está el conocido contabilista don Manuel Aragón.

Vamos a permitirnos una acotación a las anteriores líneas del colega cartaginés. El señor Aragón es en efecto el primer contabilista del país; en ello estamos de acuerdo todos sin distinción alguna; pero si va a decir ver dad, de aquel punto indiscutible debemos deslindar el siguiente: si el puesto de director de un catastro territorial es para un contabilista a secas, y si por consiguiente es el señor Aragón en el presente caso y de manera absoluta the right man for the right place.

Si se tratara de catastros territoria les expurgados ya de errores tras errores en el transcurso de veint nas y a veces centenas de años, pase que un lego en ingeniería dirigiese una oficina ya organizada. Pero tra tándose de un levantamiento de ca tastro, el conocimiento del Ramo se impone, y por consiguiente se hace indispensable el ingeniero.

Las oficinas catastrales de Europa siempre tuvieron a su frente ingenie ros de lo más afamado, a lo menos mientras el trabajo de ingeniería dejaba tan bien organizados planos y libros, que bastaba una ligera mirada para encontrar el dato más complica do en cualquier momento dado.

Pero entre nosotros al ingeniero verdaderamente notable como que se le mira con musulmana indiferencia, y no lo utilizamos ni para la adminis

Leemos en El Renacimiento de | tración de nuestro ferrocarril, cargo que en todas partes del mundo se confia solo a las expertas manos de

> Por esto, por la experiencia que tenemos de lo que pasa entre nos otros con los hombres de saber itil, mientras se endiosa y se eleva hasta a ministerios a simples bibliotecas am bulantes, compadecimos ahora años a Clodomiro Picado cuando se dootoró en Paris en Ciencias Naturales, y en días pasados a Ricardo Fernández Peralta cuando se graduó de ingeniero de la República, tras lucidos exáme nes éste v aquél.

Pero concretémonos al punto de la dirección del Catastro. Bien está el señor Aragón en el puesto; pero ne cesita complementarse con algo, y ese algo, o mejor dicho ese alguien, es el ingeniero don Luis Matamoros, que ha preferido irse a extranjeros lares en busca del trabajo que aquí no tenía, él, el primer ingeniero del país y de Centro América toda; vamos, un faro de luz en su ciencia.

Con la dirección de ingenieros de la talla de Matamoros, el país podría contar con un catastro de verdad al andar de pocos años; y el señor Aragón, maravillosamente complementa do, se vería aliviado en su trabajo, ímprobo hoy para él.

Ahora, en cuanto al personal que el Gobierno de seguro va a escoger como garantía de que aquello resulta rá un catastro, no catástrofe, estamos con «El Renacimiento» en cuanto a que se requiere no sólo competencia sino también mucha honradez; pero dejaremos el punto paraotro número. Voto

razonado del diputado don Rogelio Fernández Güell, sobre el proyecto del Ejecutivo que dispone de los bo nos de la deuda inglesa dados al Banco Internacional en garantia de su emision de billetes, y de los inte reses acumulados en el mismo Banco, para el pago del cupón de la deuda francesa, y que ordena igualmente que estos valores sean susti tuidos por bovos de exportación.

Señores Representantes:

Deploro que el Ejecutivo nos haya enviado el proyecto de ley que dispo ne de los Bonos de la deuda ingle a y de los intereses de los mismos acumulados en el Banco Internacional con el carácter de una necesidad urgente y patriótica, cuando faltan muy pocos días para el vencimiento del cupón de la deuda francesa y cuando no nos es posible aconsejar una solu ción menos peligrosa o más afortunada del grave problema que se ofrece a nuestra consideración.

Grande es mi perplejidad en los presentes momentos, p rque en cualquier sentido en que dé mi voto, ya sea en pro o en contra del proyecto, lesiono caros e ingentes intereses, ya que el tiempo nos apremia y no podemos deliberar con la calma y el aplomo tan necesarios en estas cir cunstancias. Si mi voto favorece al proyecto, firmo en unión de todos vosotros la sentencia de muerte de una institución cuya existencia está hondamente vinculada a la vida eco nómica de la República. Si niego mi voto a lesa resolución que considero absurda y atentatoria, de hecho auto rizo la intervención extranjera en las finanzas del Estado, extremo antipatriótico que mis sentimientos rechazan. Por un lado contemplo la vida de una institución de crédito que tiene cerca de cuatro millones en billetes en manos del público, y cuyo desquicia miento aumentará el pánico que se siente desde hace varios meses; por el otro, la intervención en nuestras finanzas y el descrédito de la República. Ante este dilema, yo no vacilo: votaré en pro del proyecto sin anali zarlo, con los ejos cerrados, como quien cumple un deber patriótico; pero protesto al mismo tiempo de que el Ejecutivo envíe estos negocios al Congreso en visperas de la fecha en que debe hacere el pago; cuando no cabe otra solución ante el cable apremiante de nuestro Ministro en Francia, y cuando a consecuencia del desorden político y del caos administrativo que imperan, no es posible acudir al crédito gúblico.

Votaré en pro del proyecto; pero deseo dejar constancia de que no se me oculta la gravedad del paso que se va a dar, y que con frases brillantes y divagaciones económicas de orden especulativo no se hará creer al pueb o costarricense que bonos de exporta ción que pueden convertirse en oro, que posiblemente se convertirán en oro, son ya oro legítimo, metálico, como el que se va a tomas de las arcas del Banco Internacional y que todas las leyes bancarias del mundo, exigen para respaldo de los billetes, con ex ciusión de cualesquiera otros valores, aunque éstos estén constituidos por plata, piedras preciosas o billetes del Banco de Londres.

Quiero, igualmente, dejar constancia de que no estoy convencido de la tesis jurídica que sostiene que aquellos bonos y sus intereses pertenecen al Estado, pues fueron dados en garantía de la emisión fiduciaria y constituyen una obligación contraída con los tene dores de billetes.

Cuando el barco se está incendiando, no es hora de averiguar quién fué | el autor de la catástrofe ni donde principió el fuego, sino que todos debemos. a una esforzarnos por apagar el incen dio. Dominado éste, se podrá investigar la causa del siniestro y sentar res

ponsabilidades. En tal sentido, voto en pro del proyecto, presintiendo, no obstante, que no será el último ni el más doloro. so sacrificio que se imponga a la Nación.

ROGELIO FERNANDEZ GUELL

nombre del editor y el del taller tipográfico que lo imprime. Que en vista de ello honorables caballeros se acer caron al Gobernador denunciando la irregularidad para que ese funcionario castigue a quien re ulte culpable de

Con el título de "Es perseguida una

publicación anónima" el diario amari-

llo de los 4000 colones, inserta un

suelto en que se dice que el semanario

"El Correo Latino" ve la luz en esta

capital con flagante violación de la

Ley de Imprenta porque omite el

Una vez que leimos ese suelto, movidos de la curiosidad buscamos El Correo Latino y observamos en él que si bien se omite el nombre del Editor, aparece en todos sus ejemplares el respectivo pie de imprenta (Tipografía del Pueb'o).

de Imprenta También procedimos, siempre llevados de inocente curiosidad, a examinar ejemplares varios de La Info mación de distintas fechas, constatando que el diario del incensario de lata si que no cumple con ninguno de los dos requisitos de Ley, pues ni traé el Edi tor responsable ni indicación del taller donde se imprime.

> Esa sí que es violación grave y por cierto de gran bulto. Conviene, pues, que a los señores propietarios de dicha empresa periodística se les aplique la pena en que están incurriendo por desacato a la Ley.

> Vean nuestros lo que son esos Sres. del gran periodismo amarillo: denun cian a otros porque diz no cumplen con lo que la Ley previene y en cambio ellos burlan la misma Ley en una forma más trascendental.

Así son esas gentes.

A punto de clausurarse

Se nos informa que con motivo del alza de la harina, está para cerrarse naderías que en otro tiempo fué de

Ya con ésta-si así sucede-serán

El precio actual de la harina es de & 42.50 el quintal, lo que, compara

o seis años, que era de & 9 el quintal, resulta que hoy día casi se ha quintu plicado ese valor.

Esto por una parte. Ahora hay que tener en cuenta el alto precio de los ingredientes para la elaboración del pan, tales como manteca, dulce, etc; y unido a esto la mala situación del país en general, es motivo más que suficiente para hacer entrar en quiebra a cualquier comerciante que se dedique a la elaboración de ese artículo.

"La Información", infringiendo la Ley

en uno de estos días, una de las palas más importantes

tres las panaderías q' se hayan cerrado en esta capital, debido a esas circuns tancias.

do con el precio de hace unos cinco

Fiesta muy concurrida

La estuvo la que se verificó en la es cuela que dirige la señorita Fidelina Brenes.

Se desarrolló un programa muy lucido de magníficas recitaciones y de cantos preparados por la señorita Fe

Varias niñas se ocup ron en describir cuadros con escenas mudas; práctica muy aconsejable y que gustó mu

La exhibición de conturas y de trabajos manuales llamó muchísimo la atención y prueba la buena labor de las maestros encargadas de esas asig

Las altas autoridades de enseñanza asistieron lo mismo que los delegados de la Junta y trescientos padres de fa-

En esta escuela sa ha trabajado con ejemplar actividad dedicándose mucho empeño a la parte moral de las niñas

La señorita Brenes y sus estimables compañeras deben estar orgullesas de sus labores, por las cuales muy de veras las felicitamos.

Ojalá la Junta Escolar hic era algún esfuerzo por dotar a esa escuela de una casa mejor y más espaciosa que la ac tual, que no reune condiciones.

EL DR. LARA

ha trasladado su consultorio frente a la Segunda Sección de Policía.

Las ladrones muestran gran actividad

En esta época tan crítica para todos en general, es cuando más se ha dedicado al pillaje la legión de ladrones que pululan en nuestra ca-

Parece que muchos de ellos se han consagrado al robo de volátiles, tales como gallinas, carracos, chompipes, etc., y esto lo prueba la infinidad de denuncias que se registran en las comisarías y sus respectivas agencias.

Durante esta semana, han caído nada menos que ocho ladrones de aves y lo más curioso es que a todos ellos se les ha encontrado en sus bolsillos el instrumento para robarlas, que es, un puñado de maiz y una cuerda finísima, la cual tiene atado a uno de sus extremos un grano de maiz. Varios de ellos han sido dete nidos con gallinas, que en sacos las llevan a vender a distintos lugares.

pulverizada mezclada con de

La Geisha La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS,

TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Un mitin y un periódico

Un centro obrero, recientemente reorganizado, tiene la idea de organizar un mitin para el domingo próximo

Varios de sus miembros nos han informado que se pasará una invitación a los demás centros obreros, para que tomen parte en tal manifestación.

También tienen la idea de publicar un periódico que ya vió la luz en otros tiempos y que llevaba por título "Reacción".

El primer número de la nueva época saldrá en uno de los días de fiestas, y según parece, seguirá publi cándose como semanal.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desapareser comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. - Negocios civiles y criminales. -Despacho todo el día.

En el "Trébol"

En esta semana aporecerán en escena en este acreditado coliseo, "Charles Lamis". "El violín humano" excéntrico musical y "Les Nancy" famosa pareja de bailes internacionales.

No dudamos que para el día del debu, habrá un lleno completo, pues además de encontrar siempre nuestro público amabilidad y cortesía de parte del señor Administrador y sus emplea dos, en una representación digna de verse.

Feliz éxito le deseamos.

Un accidente del trabajo

En un taller de carpintería de esta capital, se registró un accidente del cual fué víctima el joven Luciano García, carpintero que hacía dos días había entrado como operario.

Ayer, como a las doce del día, se ocupaba en cortar madera en una sierra de las llamadas de cinta.

Pero quiso la mala suerte, que en un momento de descuido, la cinta le tocara la mano derecha, cortándole por completo custro dedos, no quedándole más que el pulgar.

Algunos compañeros le prestaron ha probado sobre este particular.

auxilio, llamándose luego a un médico quien le practicó la primera cura.

De allí fué trasladado a su casa de habitación, sita en el barrio Keith.

Lamentamos lo ocurrido al joven García.

Las crueldades de un marido

Una señora de apellido Cascante, ha presentado quejas contra so marido por cuanto éste le da muy mal trato, teniéndola además, encerrada en su casa mientras él se ausenta. Dice ella que hace un año la tiene como en una prisión y que él se ha constituido en su verdugo.

Además ha expuesto que en uno de estos días, su esposo la castigó con un palo por haber supuesto que ella había salido un momento a la calle.

La mojer ha huído de la casa para refugiarse en la de sus padres.

La indigestión, dispepsia y sus desagradables resultados pueden curarse con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras cubiertas con azúcar en un tubito de rosca muy convenientes para uso diario.

En una encrucijada fué baleado un hombre que se dirigía a su pueblo

Noticias que nos han llegado del pueblo de San Andrés de Tarrazú, nos ponen en conocimiento de un hecho, al cual nos vamos a referir.

A caballo venía procedente de una finca, el s. ñor Enrique Quirós, vecino de aquel lugar, y quien se dirigía a su casa. Esto sucedía el jueves de la semana pasada.

Al atravesar una vereda, donde la maleza es muy espesa, oyó una deto nación de tiro de escopeta y acto contínuo se sintió herido en el hombro derecho.

Por más que explotó el lugar, no l pudo dar con la presencia de nadie, y como sintiera agudos dolores, se dirigió a su pueblo, poniendo en conocimiento de las autoridades lo ocurrido.

Algunos creen que eso se deba a un hecho casual, de algún cazador, pero la mayoría supone que sea un hecho premeditado, haciendo recaer sospe chas en una persona que pasa por ene migo de Quirós. Sin embargo, nada se

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los americanos capturan en territorio nicaraguense un extranjero y se lo llevan preso a California

León, da cuenta de lo siguiente:

«Tenemos inf rmes de que a prin cipios del mes corriente intentó tomar pasaje en Corinto con rumbo al sur, un sujeto de nacionalidad extranjera que deseaba salir del país, y que al querer comprar su tiquete a bordo, le sué negado éste por creérsele sospechoso, sacándole del vapor acto con-

Hasta aquí nada tiene de particular el procedimiento puesto en práctica, en momentos en que las naciones alia-

«El Centroamericano», diano de | das justamente se cuidan de los espías que por todas partes del orbe desparrama el Imperio Alemán; pero lo que ha llevado a nuestro ánimo la mayor sorpresa es saber que el individuo a que nos referimos y que pisaba nues tro territorio, fué arrebatado del puerto y embarcado con rumbo a Sn Fran cisco de California, para ser juzgado do allá como espía conforme las ordenanzas que ahora rigen en los Estados Unidos, burlando así la acción de nuestras leyes, y cometiendo un atentado que nuestra pequeñez no justifica de ninguna manera.»

ELIAS MUNOZ

RELOJERÍA - PLATERÍA - OPTICA

epar aciones garantizadas en relojes y alhajas

OBJETOS PARA REGALOS-

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS

Atención beneficiadores!! El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de secos para café y magnifico cáñamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

La Libreria Lehmann -(SAUTER & CO.)

en su nuevo local frente al Banco Anglo, ha puesto a la verta un bonito surtido de juguetes y otros muchos artículos propios para regalos de Noche Buena.

Almanaque Bailly-Bailliere y almanaques esfoliadores.

Visite Ud. esta casa

La Valenciana

Calixto Madrigal GRAN BARATILLO de calzado para niños

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAXº KEPFER (Antigua de Cuesta de Moras)

Apartado de correo

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios módices como Abanicos, Cintas, Encajes. Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará pleramente satisfecho.

CON EL

Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en g neral, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Proovedora») o o en su Clínica Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4.

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA) Pidalos en todas partes

Notas y notigias

Nuestra exportación

De Limón han salido los vapores "San Matco" y "Carrillo", llevando el primero 26.033 racimes de bananos y el segundo 41.037; además 241 sacos de café, 50 sacos de azúcar, 94 sacos de cacao y 5 bultos de oro

Dificultades para exportación de cafe

Aún no se han podido llevar a cabo las gestiones necesarias para poder colocar nuestro café en los mercados extranjeros.

El único mercado que está abierto hoy día, es el de Estados Unidos, pero aún para aquella nación, hay grandes dificultades de exportación. Las partidas que recibe ese mercado son demasiado reducidas.

En la nota anterior damos [cuenta de la cantidad de café que ha sido despachada para Estados Unidos.

Sesión extraordinaria

El señor Gobernador ha convocado a los señores Regidores propietarios y suplentes para una sesión extraordinaria que se verificará hoy a las siete y media de la noche.

Como lo hemos dicho, esta reunión extraordinaria es para que los señores munícipes den una audiencia a la Junta de Saneamiento, y tratar sobre las renuncias presentadas por varios de sus miembros.

Es de esperarse que en dicha sesión quede reorganizada de nuevola Junta de Saneamiento.

Plazas vacantes

Pasó el curso lectivo y no fué posible llenar varias plazas de maestros, en distintos lugares de la República.

Con tal motivo, el Ministerio de Instrucción Pública, ha estado publicando varios avisos, solicitando los servicios de maestros titulados, principalmente para la provincia del Guana caste, en donde hacen falta, para las escuelas de Cañas, San Juac, La Cruz, Aguilares, Santa Cruz, Santa Bárbara, Lagunilla, 27 de Abril, Santa Rosa, Hatillo, San Juan, Nicoya, Puerto de Humo, Nandayuve, Copal, Zapote Senta Ana y Pozo de Agua.

Felicitación

La enviamos y muy merecida a la Srta. Delfina Escalante por el éxito de su exhibición de trabajos manuales en la escuela de Niñas Nº 5. La cantidad de trabajos, su gusto exquisito, su dirección pedagógica y su practiquis mo nos encantaron de veras. La Sita. Escalante es nueva en el magisterio, pero ha sabido trabajar con empeño y con éxito. La Secretaría debe hacerle justicia y conservarla en su puesto.

Profesor recién llegado

El conocido profesor don Lucas R. Chacón se encuentra otra vez entre nosotros de regreso de Honduras, don de desempeñó varias cátedras en la Escuela Normal. Allá trabajó con el entusiasmo de siempre y con revelante éxito del cual tuvo pruebas evidentes por las felicitaci nes del Ministro de Instrucción Pública y del propio Presidente.

Ha venido a disfrutar ante los suyos de las vacaciones, pero tal vez vuelva a ocuparse de sus tareas en la misma ciudad de Tegucigalpa.

Reciba nuestro apreciado amigo muy atento saludo y deseo de grata estada.

DR. L. BEECHE

Horas de consulta: De 1 a 3 p. m. OFICINA: Frente a la Segunda Sección de Policía.

Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Muerte de un artista del cine conocido por nosotros

Roma, octubre 20.- Ernesto Paga ni, que llegó a adquirir renombre y popularidad universal como actor ci nematográfico, acaba de morir en uno de los recientes combates librados entre austriacos e italianos en la meseta de Bainssizza, en el frente del Isonzo.

Pagani era poco conocido por su verdadaro nombre, y su popularidad data de cuando interpretó en la pelí cula «Cabiria», de Gabrielle d'Anun zio, el papel del gigantesco negro «Ma ciste», dando pruebas de una fuerza hercúlea.

Al estallar la guerra entre Italia y Austria Hungría, Pagani se alistó desde luego en el ejército, y ya soldado, impresionó todavía una célebre película, «Maciste, Soldado Alpino», en la que también hizo gala de su fuerza descomunal.

NEGLIGENCIA FATAL.

Una tremenda mayoría de los malez en este mundo proviene de mera negligencia. Las peores enfermedades quo sufrimos, aquellas que acarrean la muerte, penetran en nosotros sin que lo advirtamos. Una herida que sangra ó un repentino dolor agudo nos hacen correr en busca de un alivio inmediato. Pero la pesadez de cabeza, pérdida del apetito, tristeza y depresión sin causa especial, ¿por qué nos hemos de preocupar por nada de eso? Seguramente que se disiparán esas cosas como nubecillas y uno se encontrará bien otra vez. No encontrando oposición y comprendido cólo á medias, el desarreglo se propaga hasta que llega á convertirse en una afección local orgánica, difícil de curar. El envenenamiento de la sangre, del cual las sensaciones arriba citadas son signos y amenazas, puede degenerar en más de una docena de cosas: en enfermedades mantenidas por alguna condición extenuante del sistema nervioso, ó en alguna forma de debilidad que poco á poco consume la vida. Eso puede evitarse usando la PREPARACION DE WAMPOLE

la cual, al fortalecer, limpia y enriquece la sangre de sus impurezas, estimula el apetito, pone el aparato digestivo en plena acción, y pronto renueva todas las cosas. Pero no hay que descuidarse á uno mismo por más tiempo, no hay que confiar en la suerte. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El Sr. Doctor Ulpiano Hierro, Profesor del Laboratorio Nacional de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole y he obtenido en todos los casos de afecciones bronco-pulmonares un resultado excelente, por lo que estimo debe recomendarse dicho preparado." No fallará y obrará desde la primera dosis. Evitense los substitutos poco

dignos de confianza. En las Boticas.

Comunicado

Abajo la imposición

Aproximándose la época para nom brar la Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida, y de seando que de esta vez, no seamos como de costumbre, víctimas de la imposición del Tesorero y de algunos miembros de la Directiva, queremos que la elección sea enteramente libre: que no se nos envie por el Tesorero papeletas impresas con los nombres que a él convengan, sino que se deje a cada cual votar por las personas de su agrado.

Así lo exigen las prácticas republicanas y la honorabilidad de la Institución, la que de otro modo queda suje ta al capricho de una persona.

UNOS SOCIOS San José, 12 de diciembre de 1917.

Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a.m. y de 1 a 3 p. m.

El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

Notas cortas

El capitán de la Sociedad Gimnás, tica Española, don Victor Manuel Quesada está organizando varias par. tidas de foot ball para jugarlas duran te los días de fiestas cívicas.

El maíz ha estado subiendo de precio en estos días, y si así continúa, vendrá a agravar más la situación, pues ese preciado grano, es el que ha sustituído al pan en la mayoría de los hogares de la clase pobre.

De cincuenta centavos, subió a se. senta y cinco céntimos el cuartillo, siendo esto una alza considerable.

Hasta cierto punto, no se explica el por qué de esta alza, pues las cose. chas, sino mejores, han sido lo mismo que en otros años, item más cuando esos productos casi no tienen que ver con el alza del cambio.

S E vende un terreno que consta de 1085 me-tros cuadrados en el que está ubicada una casa de madera situado al sur de la calle de la Sabana, a doscientas varas del Palacio Pontifical en construcción. A quien le interese puede entenderse con Alejandro Madrigal en la ciudad

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés. Avenida 2ª Este.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344

Teléfono 579 San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

San José Costa Rica Calle Central lado sur LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (8) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO**

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche Teléfono 14

Por qué no es usted suscritor de nuestra

Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las venjosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 -:-

JAIME TORMO Teléfono 664.

Avenida Central; entre la Relojeria Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

DARA ALQUILAR I casa con saguin, sala, 4 cuartos, comedor, cocina baño, etc., 36 colones. 2 cuartos con servicio interior y bano 5 y 9 colones. 1 local para cualquier negocio, fábrica o taller 15 colones .- V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

DOLICHE. Se vende uno en perfecto buen D estado y por menos de la mitad de su valor. Informarán en la Poupée y puede verse en la casa de habitación de don Elias Vargas M. detrás de la Merced.

SE alquila la casa de alto contra temblores, cómoda situada frente al Teatro América esquina opuesta al Balcón de Europa.

Para informes en la misma casa.

I N maestro de escuela desea colocarse en el comercio u oficina durante las vacaciones. Pretenciones modestas. En esta oficina informa-

SI Ud. necesita comprar barato: muebles, hierro para techo, cocinas, neveras, máquinas para pasto, quebradoras de maiz, molinos de café, planchas, madera usada etc., visite la casa de Compra y venta de toda clase de merca-

derias, en la calle del Paso de la Vaca, 150 varas al norte de la Proveedora.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS-y PUROS elaborados en el pais con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214

Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República. - Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos.-Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, - para abajo de la Iglesia del Carmen.

RNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas parroquias, MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

Las mejores cervezas y los mejores refrescos, son los de Richmond 30 años de éxito constante

Pida la Kola Popular, la Kola Extra, la sabrosa Limonada, la Crean Soda y el aromático Ginger Ale Antes de almorzar tómese una CERVEZA BLANCA Garantizamos la pureza de nuestros productos. - Especialidad en envío a los pueblos.

Don Pedro Nolasco Gutiérrez HACE SABER A TODOS

que su almanaque para el año 1918, con todos los datos de los fenómenos que se sucederán en el año, ya está a la venta.

Los pedidos pueden hacerse a la Librería Lehmann (Sauter y Cº) donde

tiene el depósito general.

PRECIOS: 100 Ejemplares & 20.00

NOTA-Atendiendo a los deseos de muchas persouas, he puesto este año, antes del Santo de cada dia, la inicial que indica el color del ornamento para la celebración de la Sta. Misa.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO

VICENTE PERALTA FLORES

SE VENDE

una casa en la parte alta del Barrio Amón, esquinera, 50 varas al norte de la habitución del Licdo. Astúa Aguilar, compuesta de sala, cuatro dormitorios, baño y lavatorio contiguo al dormitorio contra temblores, comedor, cocina, cuarto de servicio, dos excusados de agua jardín y patio pequeños.

Informes en estas oficiras o Apartado 323.

Pidanse los afamados y exquisitos puros de "LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE"..... ELÍAS VARGAS M.

CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejo res materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legitimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

AVISO

Del 1º de Diciembre próximo en adelante, el precio del Vino de Marañón será como sigue:

Ventas por menor:

De 1 a 9 litros..... @ 1.10 cada uno. Ventas por mayor:

De 10 litros en adelante.... @ 1.00 cada uno.

Las ventas por mayor sólo se harán a cambio de tiquetes comprados en la Administración Principal de Rentas nacionales, y no se atenderán pedidos por fracciones de 10 litros.

Los precios arriba consignados, se entienden

sin envase.

M. G. ESCALANTE ADMINISTRADOR GENERAL.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guiller mo Niehaus

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si comprael corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

Cables

Continuación.

LONDRES, 11.-Inf. of. inglés.-Inusitada actividad aérea y artillería mntua el día lunes con los sectores al sur del Scarps y mas al norte donde la artillería pesada enemiga bombar deó fuertemente algunas de las locali dades nuestras. Repelimos una irrup cion enemiga que lanzose bajo la som bra de recio cañoneo contra un puesto por el este de Esperhy. Dispersa mos al enemigo en varios encuentros por el frente de Cambrai.

LONDRES, 11.—Despacho del Cairo recibido por vía Reuter anuncia que se izó solemnemente el pabellón inglés sobre Jerusalén. El Gral. A. llemby hizo su entrada oficial a la ciu dad. Fué recibido por los Jefes de la Mezquita de Omar y los patriarcas de las iglesias orientales y la línea. Se leyó una proclama que se había prepa rado con mucha anticipación ofrecien do la paz y garantías bajo el Gobier no cristiano, concédese a los cónsules y comerciantes franceses e italianos el derecho de izar los pabellones de sus respectivos países. Allemby nombrará inmediatamente uu Gobierno militar para administrar el Gobierno civil.

ROMA, 11 Iuf. of. Italiano cañoneo por todo el frente. Entre el Bren. ta y el Piave los duelos son muy re. cios. Las baterías del enemigo fue ron activas en la zona de la costa. Las nuestras les contestaron con vigor. En la zona de Camposile efectuóse formidable tentativa de parte del enemigo de recuperar nuestra posiciones de Agenzia y Zuliani, la cual fracasó completamente.

PARIS, 11.-Lardisabal Mitro. de Guatemala, obsequió banquete aSharp; asistieron Alvear y los ministros de Portugal, Salvador y Uruguay, tam bien Hanotaux y Martin y otras personalidades.

PETROGRADO, 11. - (Demora. do) El batallón de la muerte compuesto de mujeres que salió de Staffka derrotó la tropa del Bolsheviki cerca de la población de Shrebin, en Moheliv.

BERLIN, 11 .- Of. En frente de Flandes recio cañoneo recíproco. Fren te italiano activo cañoneo por el Bren ta y bajo Piave.

ESTOCOLMO, 11.- (Demorado)

proclama de Kaledines. Dice que el Cbno. cosaco ha tomado posesión de la región Donez en la Rusia meridio

Anuncia que es la intensión de los cosacos hacer uso de todo su poder para oponerse al Bolsheviki. Los diarios publican fuertes protestas contra el Bolsheviki lanzados por cien cuer pos de ejército. Del Turquestán in forman que se están movilizando to dos los varones entre las edades de 16 y 48 años con el fin de combatir el Bolsheviki.

BERLIN, 11.-Inf of. alemán. Avisa el Príncipe Ruperto que en Flandes anmentóse el cañoneo en los sectores entre el Scarpe y San Quintín desde el medio día para abajo. Efectuarónse encuentros menores en la infantería en que sacamos a los británicos de varias secciones de las trincheras por el E. de Graucourt. El ataque británi. co lanzado por el N. de Lavaqueria falló. Comunica el Kromprinz que efectuarónse varios encuentros de menor cuantía en distintas partes del frente en que tomamos prisioneros.

Por el E. del Mosa recio cañoneo que aumentose hacia el anochecer. Avisa el Albrecht que el Landweht Bavaro forzó la entrada de las trinche ras por el N. de Bures de donde saca ron prisioneros a un oficial y 41 hom bres de tropa.

ROM'A, 11.-Efectuose solemne acción de gracias y Te Deum en las catedrales de San Pedro por la recuperación por la cristiandad de la Santa Ciudad, cuyo instrumento ha sido In glaterra.

LONDRES, 11.-Dice el Times que no se intentará definir la posición futura de Jerusalén hasta que se haya arreglado una paz general. Alleby nombrará un gobernador militar y la Palestina trátase como país ocupado militarmente por la Gran Bretaña. El pabellón británico flotará sobre Jeru salén. Concédese a los franceses e italianos el derecho de izar sus respectivas banderas sobre las propiedades nacionales, tales como los conventos y escuelas.

N YORK, 11.—Despacho recibi do por vía del Exchange Telegraph dice que los planes de la más grande de todas las ofensivas alemanas en el frente occidental fueron coordinados en una reunión que efectuóse el vier Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

ling y Ludendorff En entrevista con un periodista austriaco Hindenburg manitestó que no se pensará en la paz a no ser que nosotros seamos los vence dores. Nosotros hemos estado varias veces listos para arreglar la paz. Aho ra toca el turno a nuestros enemigos, pues ahora ellos tendrán que vencer nos a nosotros. La estrategica alemaea está indicada por la idea de abrumar a los ingleses y franceses en occidente antes que estén listos los americanos. Toda la tropa disponible que se hallaba cuidando la frontera hon landesa se ha retirado y enviado a Fland s.

LONDRES, 11.-En la Cámara de los Lores, Dalfour mauifestó que en el mes de setiembre próximo pasa. do la Gran Bretaña recibió por medio de un diplomático neutral una comunicación de Alemania munifestándole que ella tendría gusto en ponerse en comunicación con la Gran Bretaña para tratar del asunto de la paz. El Gobierno contestó que estaba listo para recibir cualquiera comunicación que el Gobierno Alemán tenga a bien en viarle y la discutirà con sus aliados.



Cuando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tonico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para ei restablecimiento despues de calenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirdrgicas. Muy valioso contrala anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Drogugrias. Cerciórese que Vd. obtiene Ferrovim.

Se han retirado 42 músicos de la Banda Militar

De los 65 artistas que integraban la banda militar de San José, 42 en tregaron hoy su uniforme e instrumento respectivo. Según se nos ha in formado, dichos músicos no quisieron trabajar a las órdenes del Profesor D A fredo Morales. Ignoramos que mo tivos de queja tendrán ellos del actuaj Director de la Banda de San José.

Vida social

-Para Bagaces partió la señorita Juanita Aragón, quien pasará sus vacaciones en aquel lugar, al lado de su familia.

-Regresó a Puntarenas don Manuel J. Grillo.

-En estos días salió para el Guanacaste, don Mario Cruz Santos. -El joven estudiante don Aníbal

Peña, partió para Bagaces. -Se encuentra entre nosotros, el

profesor don Luis Dobles Segreda. -Regresó hoy a Puntarenas nues tro amigo don Francisco María Núñez

quien ha fijado su residencia en aquel puerto. -Para San Lamón partió la Srta.

Astelina Salas. -En estos días partirá para Punta-

renas don Pablo Esquivel con su Sra. e hijos, donde fijará su residencia.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

Catecismo de Perseverancia

Lo habrá hoy en el Sagrario a las 4 de la tarde.

El tema que desarrollará el confe rencista M. I. Sr. Canónigo Valencia no será «El Infierno» por solicitud que se le ha hecho.

TENDO un solar para construir, de un octavo de manzana, situa do'en distrito del Hospital en la población que se formó en la finca de don Bernardo Soto .- Vidal Quirós.

TIP. DE SAN JOSE